

ACTUALIDAD CONTABLE FACES
Publicación del Departamento de
Contabilidad y Finanzas
Escuela de Administración y Contaduría
Pública
Facultad de Ciencias Económicas y Sociales
Universidad de Los Andes (ULA)
Mérida - Venezuela

AÑO 26 N° 46, ENERO - JUNIO 2023. PUBLICACIÓN SEMESTRAL

ISSN Electrónico: 2244-8772

Depósito Legal pp 199802ME395

Depósito Legal ppi 201202ME4097

EDITORIAL

Una vez más, agradezco la invitación del equipo editorial de la revista Actualidad Contable, en su número 46 para escribir el editorial y traducir los resúmenes de las investigaciones y artículos aceptados para su consiguiente publicación. En orden cronológico, empezaremos por el artículo titulado Evaluación de los efectos de la modalidad teletrabajo en las auditorías internas desarrolladas por las firmas contables en Venezuela. Usualmente, las auditorías internas requieren una interacción presencial para debatir sobre distintos aspectos. Sin embargo, la pandemia cambió esta interacción personal y se implementó la modalidad del teletrabajo. El artículo Derivaciones de la Ley de Impuesto a las Grandes Transacciones Financieras (LIGTF) analiza las derivaciones de la Ley de Impuesto a las Grandes Transacciones Financieras (IGTF) y las maneras que afecta al venezolano común como a los contribuyentes especiales. La siguiente contribución, Caracterización de Pymes franquiciantes y su relación con la sobrevivencia empresarial: Un estudio de género, es una investigación que trata de establecer si existe relación entre las características de Pymes franquiciantes lideradas por hombres y mujeres y la sobrevivencia empresarial, con el fin de determinar qué características discriminan a las empresas que sobrevivieron, durante el periodo 2005-2019. El artículo titulado La Gestión del Conocimiento y el Control Interno en la Administración Pública Venezolana: Una visión desde la valoración del riesgo y las tecnologías de la información aborda la manera optimizar la gestión del conocimiento para optimizar la eficiencia y se concluye destacando la exigencia de implementar sistemas de información que permitan gestionar el conocimiento para valorar los riesgos potenciales en la Administración Pública. La siguiente contribución, Cambio de la moneda funcional en el entorno de las entidades venezolanas, nos describe la importancia de los estados financieros, pero el panorama de hiperinflación y devaluación en Venezuela ha afectado la calidad de la información que se

presenta en los estados financieros. La subsecuente contribución titulada La gerencia estratégica en las firmas de consultoría venezolanas. Aproximación a un constructo apoyado en los clásicos gerenciales sostiene que el mundo de la consultoría está cambiando los modelos de pensamientos acerca del manejo de gestión de empresas; están siendo utilizados como factores teóricos para un sin número de emprendimientos y planes de negocios en empresas consultoras, desde hace aproximadamente 20 años. En este marco el presente artículo tiene por objeto desarrollar una aproximación multidimensional de la administración estratégica sobre la base de una investigación documental a partir de los clásicos gerenciales permitiendo que se puedan responder preguntas trascendentales. Este número cierra con la investigación descriptiva, cualitativa y cuantitativa titulada el Procedimiento para plantear la cadena de valor de la resina de pino en la gestión contable. El objetivo de la misma es diseñar un procedimiento para plantear la cadena de valor de la resina de pino que sirva como soporte en la gestión contable de la empresa Agroforestal de Pinar del Río.

Estimados lectores esta variedad de trabajos provenientes de diferentes latitudes latinoamericanas les ofrece una muy rica diversidad y complejidad de temas e investigaciones relacionadas con el quehacer económico y contable. Cordialmente,

Arturo Yañez, Ph.D.
Profesor Asociado, Manchester University, USA
Profesor Titular, Jubilado, Universidad de Los Andes, Venezuela